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文体新闻体育

第27届三星车险杯世界围棋大师赛昨天

在网上燃起烽火。前几日抽签结果出来后，

就引发棋友热议，32强中，多名中韩顶尖棋手

在首轮直接碰撞。特别是芈昱廷与申真谞、

柯洁与朴廷桓两场对局，引人注目。能否终

结申真谞九段在世界大赛对中国棋手的21连

胜，成为焦点之一。结果，昨天下午结束的首

轮前八局比赛中，芈昱廷九段执黑中盘负于

申真谞，遗憾未能完成阻击。

首轮对决的抽签结果，柯洁、芈昱廷在内

的11人与韩国顶尖棋手直接对话，瞬间提升

本届三星杯的对抗强度。为此网上有声音质

疑韩国方面抽签时做了手脚，实际经不起逻

辑推敲。试想，如果真是为了自己棋手的利

益，为什么不“安排”申真谞、朴廷桓等先对阵

日本和中国台北的棋手，反而要冒险与中国

一众强手提前死磕？况且，围棋是个人项目，

赢下锦标主要依靠的不是团队人数。当年李

昌镐即便是8强中唯一的韩国棋手，一样在富

士通杯、春兰杯这样的世界大赛笑到最后。

客观地讲，本届三星杯中韩大战提前上演，是

为两国顶尖棋手在世界大赛的整体对话提供

了平台，中国棋手要抓住这个良机打赢翻身

仗，尤其是对韩国第一人申真谞。

自2020年11月第22届农心杯三国擂台

赛第9局比赛开始，申真谞就成为挡在中国棋

手面前的一堵高墙。去年初的第9届应氏杯

半决赛2比0取胜赵晨宇；2月农心杯最后阶

段以副将身份连赢杨鼎新和柯洁，一波5连胜

助韩国队夺冠；之后第13届春兰杯接连淘汰

范廷钰和连笑杀入决赛，并在决赛2比0取胜

唐韦星；10月的三星杯一路连胜谢尔豪、范廷

钰和杨鼎新闯进决赛。11月的LG杯半决赛，

申真谞再胜柯洁晋级决赛；年底的国手山脉

杯淘汰许嘉阳跻身决赛。今年2月的新一届

LG杯决赛，申真谞2比0胜杨鼎新，加冕世界

大赛三冠王。第23届农心杯最后阶段，申真

谞一波4连胜终结比赛，其中淘汰了芈昱廷和

柯洁，同时取得跨赛季擂台赛9连胜。今年4

月新一届春兰杯，申真谞擒下李钦诚杀入8

强。世界大赛对中国棋手的21连胜当中，申

真谞赢了柯洁3次，胜了杨鼎新4局、唐韦星3

局。中国棋手也因此被抢走多座冠军奖杯。

好在，今年围甲联赛第2轮，芈昱廷终结

申真谞对阵中国棋手的连胜纪录，之后李维

清和谢尔豪又在联赛击败韩国第一人。近一

年申真谞的疯狂状态有所下滑，丢掉三星杯和

国手山脉杯的冠军外，又在韩国名人战被申旻

埈2比0零封。新一届三星杯，正是中国棋手

复仇的好机会。昨天打头阵的是新科同里杯

天元芈昱廷九段。申真谞执白中盘胜出，世界

大赛对中国棋手的连胜纪录，增加至22场。

首轮前八局比赛中，中韩棋手各有胜

负。杨鼎新完胜申旻埈，檀啸击败早已告别

巅峰的李昌镐，唐韦星淘汰俞旿成，赵晨宇半

目惜败于金志锡。今天，三星杯中韩大战继

续上演重头戏，包括柯洁和女将於之莹在内

的6名中国棋手上阵。为避免同国和同一地

区棋手相遇，三星杯每轮对阵都会重新抽

签。本届大赛，近来呈上升势头的李轩豪、范

廷钰和谢尔豪等都有机会在申真谞面前“讨

回公道”。自然，大家最希望看到的，是柯洁

与申真谞再度上演中韩第一人的对决。要做

到这点，今天柯洁要先迈过朴廷桓这一关。

本报记者 金雷

中国赛艇协会副主席李建新的朋友圈，

汇聚了来自世界各地的赛艇官员、教练和运

动员。这几天，苏州河上的赛道，已经准备就

绪，再次担任“上艇”技术代表的李建新将照

片发到朋友圈，大家纷纷发来祝福和期待，

“希望有一天，我们也能来到上海，感受城市

赛艇的魅力。”

赛事惹人爱
去年，上海市体育局和赛事组织方上海

东浩兰生赛事管理有限公司请“老法师”李建

新出山，为赛事出谋划策。李建新坦言：“其

实我心中没底。”但最终首届“上艇”一炮打

响，取得了非常好的社会效应。国际赛艇联

合会的官网，通过多图的形式，专门报道了上

海赛艇公开赛。当时，李建新的朋友圈就火

了，世界顶级好手都对此艳羡不已。

事实上，近年来虽然民间赛艇运动愈发

蓬勃，但大多数赛事都在规模相对小的地区

举办，且规格不是很高。上海作为特大城市，

如能将“上艇”打造成一个国际品牌赛事，同

“上马”这样的赛事一样成为都市体育的“名

片”，不仅是城市软实力的一种体现，也将为

中国赛艇运动的普及和发展起到推动作用。

赛道多考验
不出所料，今年的“上艇”报名相较去年

更加火爆。在奥运会14个赛艇项目中，八人

艇和单人艇本就是最经典的两个项目。“上

艇”今年新增加500米单人双桨比赛，令不少

民间赛艇爱好者跃跃欲试。

而对于八人艇来说，弯弯的苏州河航道

还有另一份独特趣味。“对于运动员来说，你

知道比赛最难的地方是什么吗？”李建新说，

“你看，苏州河是弯弯曲曲的，同正规比赛的

直道航道有极大区别，这样的赛道很有趣，而

且还要穿越多个桥洞。”他记得，自己曾经在

法国戛纳参加过一个比赛，赛道同苏州河有

异曲同工之处，“这样的赛道，更考验舵手的

水平，我们当时得了冠军，我被评为最佳舵

手。”去年，李建新建议“上艇”专设最佳舵手

奖，今年这一奖项继续延续。昨晚召开的舵

手大会，李建新亲自讲解赛道。

为了向更专业化的国际赛事靠拢，今年

主办方还对水道进行了改善。李建新透露，

去年航道采用的是临时搭建的浮标，今年全

部改为用钢丝绳固定，提前一周开始布置，这

样一来，不管天气如何变化，赛道都不会移动。

项目成长快
“上艇”是具有生命力的，仅仅一年，它已经

带动了上海赛艇乃至中国赛艇的蓬勃发展。

这一年，赛艇运动进入申城越来越多的

中小学校，吸引了很多孩子。为了打造中国

名校PK赛，更好地展现当代大学生团结进

取、同舟共济的精神，今年“上艇”还设置了一

套多元的高对战机制，同时开启线上挑战赛，

吸引了更多高校赛艇队积极参赛。

这一年，民间赛艇俱乐部也如雨后春笋

般越来越多。上海的赛艇俱乐部，从原先的

11支，增加到了15支，会员来自社会各行各

业。李建新建议，下一步可以成立上海赛艇

联盟，多一些交流。

2022上海赛艇公开赛明天将在苏州河

“艇力重燃”，尽管“上艇”才两岁，但通过这个

舞台，上海赛艇的未来已显现勃勃生机。李

建新说，要将新一届“上艇”的全新照片，发到

朋友圈给世界赛艇人看看，他也将收获更多

“高赞”回复。 本报记者 陶邢莹

不止一次，李建新曾说过，很羡慕现在的民

间赛艇高手能在苏州河上赛艇。

去年第一届“上艇”举办前，李建新曾坐快

艇在苏州河考察了一圈，望着两岸美景，他深深

感慨上海“一江一河”的美好。“我当运动员时，

先是在龙华港口训练，后来去了青浦淀山湖，只

有我的教练那辈在苏州河练过赛艇。我很羡慕

运动员们能在苏州河一较高下。”

“一江一河”贯穿申城，苏州河的波涛里承

载着上海人的乡愁与情结。沿着苏州河4.2公

里黄金水道逶迤向前的“上艇”，不仅折射了一

项运动的历久弥新，更触摸着一座城市的发展

脉搏，“上艇”不仅是一项众望所归的体育赛事，

更是城市发展与河道治理成绩的一个绝佳展示

窗口。李建新坦言，在苏州河上办赛艇比赛，同

国际赛联推广的环保主题很契合。而这，也是

国际赛事组织对上海青睐有加的主要原因。“通

过景观赛事展示，上海这座依水而生、因水而兴

的城市，愈发美丽。”

不仅仅是赛艇运动，如今的苏河沿岸，滨

水沿线已成为上海市民健康休闲生活的重要

载体。

2020年底，苏州河中心城区42公里岸线

公共空间基本实现贯通开放，市民身边的高品

质健身活动空间得到进一步拓展。苏河沿线

各区段设置的漫步道、跑步道、骑行道和嵌入

式体育设施（足球、篮球、羽毛球、滑板、攀岩

等）深受广大市民及健身人群的喜爱。从新晋

网红苏州河长宁段到由老工业区重新起航的

普陀“苏河湾”，体育元素正让上海母亲河的

“生活秀带”动起来。

三星杯再燃烽火中韩顶尖棋手碰撞
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▲ 李建新再次担任“上艇”技术代表

▼“上艇”冠军奖杯 本报记者 李铭绅 摄

■ 届뛾뷬“艇춧”行뚯틇쪽ퟲ췭뻙탐
本报记者 李铭绅 摄


